

Der Arbeitsalltag einer Abgeordneten ist vielseitig und muss gut strukturiert sein. Ich durfte mir einen Eindruck machen über diesen stark durchgetakteten und gleichzeitig sehr spontanen Alltag. Insgesamt lernte ich die parlamentarische Arbeit der Abgeordneten und den Beitrag, den diese Menschen für ein demokratisches Miteinander leisten, mehr zu würdigen. Ich konnte mich mit dem Verständnis von Demokratie und Rechtstaatlichkeit auseinandersetzen und lernte auch, wie wichtig die Öffentlichkeitsarbeit sowohl der Abgeordneten als auch des Landtages ist und die Vorbildfunktion, die das Parlament und seine Abgeordneten gegenüber der Öffentlichkeit haben.

In Bezug auf mein Studium der Politikwissenschaften konnte ich im Bayerischen Landtag einen Einblick in die Politikformulierung, Parlamentsdebatten und politische Dynamiken gewinnen. Zusätzlich konnte ich die im Studium erlernten Inhalte in Bezug auf Institutionen und die Funktionsweise unseres politischen Systems erleben. Ich konnte sowohl im Rahmen der Plenarsitzungen als auch im Haushaltsausschuss, sowohl die Kontrollfunktion der Opposition gegenüber des Landtages als auch die Kontrollfunktion des Ausschusses gegenüber der Landesregierung und ihrer Ministerien erleben. Auch konnte ich die föderale Struktur der Bundesrepublik mit erkennen. Dies wurde vor allem durch die verschiedenen Aufgaben, zum einen in der Landespolitik und zum anderen in der Kommunalpolitik, der Abgeordneten Frau Köhler ersichtlich und ich konnte miterleben, wie diese verschiedenen Ebenen miteinander arbeiten und einander bedingen.

Im Rahmen meines Praktikums durfte ich Frau Köhler auf allen öffentlichen Terminen begleiten, hierzu zählten die Fraktionssitzungen, Sitzungen des Haushaltsausschusses, Sitzungen des Kreisverbandes/Kreistages und das Plenum.